

Anfrage

gemäß § 6 der Hauptsatzung

Anfragen Nr.: ANF/VII/0159

Gegenstand: Klimaschutzkonzept

Behandlung: öffentlich

Anfrage vom: 03.11.2022

Einreicher: Ratsherr Dr. Kirchhefer

Ratsherr **Dr. Kirchhefer** stellt Fragen zum Klimaschutzkonzept. Dieses wurde vor drei Jahren beschlossen. Im Beschluss wurde eine dreijährliche Evaluation des Konzeptes beschlossen. Wann wird ein entsprechender neuer Beschluss vorgelegt? In den Ausschüssen sollte regelmäßig über die Umsetzung des Klimaschutzkonzeptes berichtet werden. Ist das passiert? Wann wurde berichtet? Mit dem Konzept wurde die jährliche Einberufung des Klimarates beschlossen? Wurde dieser einberufen? Mit welchen Ergebnissen?





Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg - Postfach 11 02 55 - 17042 Neubrandenburg

Der Oberbürgermeister

Herrn Dr. Rainer Kirchhefer



Anfrage ANF/VII/0159 Integriertes Klimaschutzkonzept der Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg

Sehr geehrter Ratsherr Dr. Kirchhefer,

in Beantwortung Ihrer Anfrage in der Sitzung der Stadtvertretung am 03.11.2022 zum Integrierten Klimaschutzkonzept der Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg möchte ich Ihnen Folgendes mitteilen:

1. Das Klimaschutzkonzept wurde vor drei Jahren beschlossen. Im Beschluss wurde eine dreijährliche Evaluation des Konzeptes beschlossen. Wann wird ein entsprechender neuer Beschluss vorgelegt?

Das 2019 beschlossene Integrierte Klimaschutzkonzept der Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg bildet die Basis für ein zukünftiges klimaneutrales und zugleich wirtschaftliches Energieversorgungssystem. Herausfordernde geopolitische Verwerfungen sowie technologische Neubewertungen machen eine Evaluierung des Konzeptes notwendig. Zahlreiche Maßnahmen insbesondere in den Handlungsfeldern (E) Energie und Wärme sowie (V) Verkehr haben langjährige Planungs- und Investitionszyklen, daher ist der Fortschritt hier schwer ersichtlich. Gerade aber im großen Handlungsfeld Energie und Wärme wird mit der "Kommunalen Wärmeplanung" ein großer Baustein hinzugefügt, der zahlreiche Maßnahmen in diesem Handlungsfeld beinhaltet.

Einen umfangreichen Sachstandsbericht bezüglich der einzelnen Maßnahmenabrechnung ist zum II. Quartal 2023 anvisiert, Empfehlungen zur Überarbeitung des Klimaschutzkonzeptes inbegriffen.

2. In den Ausschüssen sollte regelmäßig über die Umsetzung des Klimaschutzkonzeptes berichtet werden. Ist das passiert? Wann wurde berichtet?

Seit der Einstellung des Klimaschutzmanagers Dr. Christian Wolff zum 01.10.2021 wurden mehrere Vorträge zu den aktuellen klimatischen Themen sowie Herausforderungen bzw. Fortschritte in den Ausschüssen für Stadtentwicklung (07.04.2022 sowie 13.10.2022) und Umwelt, Ordnung und Sicherheit (21.02.2022; 04.04.2022; 10.10.2022) gehalten.

3. Mit dem Konzept wurde die jährliche Einberufung des Klimarates beschlossen. Wurde dieser einberufen? Mit welchen Ergebnissen?

Ein Klimarat wurde berufen. Aufgrund der pandemischen Herausforderungen der letzten beiden Jahre allerdings ohne Einberufung des selbigen. Dies soll mit dem Jahr 2023 wieder erfolgen.

Ich hoffe, Ihre Fragen umfassend beantwortet zu haben. Sollten Sie Rückfragen haben, wenden Sie sich bitte gern an den Klimaschutzmanager, Herrn Dr. Christian Wolff (Tel.: 0395 555-2590).

Mit freundlichen Grüßen

Silvio Witt

Oberbürgermeister